

Grupo anarquista desarticulado

Se trata de una nueva organización terrorista que actúa en España y Portugal

última hora

Nicaragua

Desmentido oficial a la dimisión de Somoza

(Agencia.) - Fuentes oficiales nicaragüenses desmintieron ayer en Managua que el presidente Anastasio Somoza había abandonado el poder y que el Congreso había sido convocado urgentemente para designar al sucesor.

Algunas informaciones dieron a conocer ayer por la mañana la dimisión de Somoza, tras la convocatoria del Congreso hecha por el presidente del mismo, Pablo Rener.

Las mismas fuentes oficiales señalaron que la convocatoria del Congreso se ha hecho para legislar respecto a la situación político-militar que vive el país y no para tratar sobre la supuesta renuncia de Somoza.

Sin embargo, en medios periodísticos de Managua se llegó a afirmar que la salida constitucional de la situación, nombrando un sustituto del presidente Somoza, contaba con el visto bueno del Gobierno de los Estados Unidos. La convocatoria del Congreso fue, al parecer, reco-

mendada por Luis Pallais Debayle, primo hermano del general Somoza vicepresidente de la Cámara de los Diputados.

Luis Pallais Debayle, director también del diario «Novedades», acababa de regresar de Washington a donde ha realizado varios viajes durante los últimos meses, para aclarar la posición oficial del gobierno somocista y convencer al departamento de Estado norteamericano de que Nicaragua es «víctima de la agresión del comunista internacional».

Los mismos rumores periodísticos dieron los nombres de Pablo Rener, presidente del Senado, y Francisco Urcuyo, presidente de la Cámara de Diputados, como probables sucesores de Somoza, personas que por su vinculación con el somocismo no serían aceptadas por el frente sandinista, que ha reiterado que bajo ninguna condición acepta en Nicaragua la continuidad de un «somocismo sin Somoza».

(Agencia.) - La Policía delvino en Almería, Madrid y Barcelona a trece personas, como presuntos miembros de la organización «Federación Ibérica de Grupos Anarquistas» (FIGA), organización autora de diversos ataques; y a quienes se les ocuparon numerosas armas, dinero y material de propaganda, según informó a «Europa Press» fuentes competentes.

Las detenciones se iniciaron a raíz de un atraco registrado en Almería, en el que resultó muerto uno de los atracadores, y heridos dos policías.

La «Federación Ibérica de Grupos Anarquistas» es -según las mismas fuentes- una nueva organización terrorista armada, que trata de extender su influencia ideológica y de acción tanto en España como en Portugal. El lema de la organización es «Salud, anarquía y revolución social»; y pretende implantar el comunismo libertario o anarquista.

viene un inspector, y en una muñeca uno de los policías.

En su huida, uno de los atracadores, Agustín Valiente Martín, resultó muerto, al caer desde un cuarto piso de un inmueble. Otro de los atracadores, Alejandro Mata Camacho, fue capturado, y se requisaron tres pistolas, diez millones de pesetas (de otro atraco realizado el mismo día en una sucursal del Banco de Bilbao), y documentación perteneciente a la «FIGA».

Detenciones

Las investigaciones posteriores condujeron a la detención. En Almería, de Juan Luis Rodríguez Luque y de María Nieves Tortosa Martorell, de 30 años.

Simultáneamente, en Madrid fueron detenidas nueve personas, militantes de la organización: Mariano Urquiti

Badialaunia, maestro de obras, Fernando Román Arnedillo, Francisco Caballero Sidiella, María del Rosario Belinchón Belinchón, María Isabel Cobos Lorente, María Magdalena Montes Arroyo, José Alberto Serna Rives, de 18 años, Antonio Redondo Ventura, de 35 años, y Eugenio García Pressa, de 27 años.

En Barcelona, la Policía procedió a detener, como presunto implicado en las actividades de la «FIGA», a Ramón Leonard Clemente, de 61 años.

Armas intervenidas

Como consecuencia de las diligencias policiales, fueron intervenidas las siguientes armas: dos escopetas, tres pistolas, una carabina, siete fusiles Cetme, que fueron robados en un puesto de la gen-

darmeña portuguesa; un subfusil, un rifle.

También se ha requisado cartuchería diversa para las armas, gran cantidad de dinero en metálico, cartillas bancarias, propaganda clandestina de «FIGA» titulada «Nosotros», documentos de identidad falsos, así como varios carnets de afiliación a la CNT.

Dentro de la misma operación, ha habido también intervenciones policiales en Extremadura, Asturias y Galicia.

Se ha comprobado que la organización ha cometido un total de 21 atracos, en los que obtuvieron más de 52 millones de pesetas.

Han sido registrados numerosos pisos, oficinas y locales utilizados para los miembros de la organización. Los detenidos han pasado ya a disposición judicial.

Pleno del Senado

Interpelación socialista sobre los gastos del Mundial-82

(Resumen de Agencias.) - A las cinco de la tarde de ayer, con media hora de retraso, se inició el pleno del Senado, bajo la presidencia de su titular, Cecilio Valverde. Al comenzar la sesión estaban presentes los ministros de Transportes, Justicia y Agricultura.

Al inicio del pleno, Jaime Montaner, socialista, solicitó al Gobierno que explicara la situación en que se encuentra el catálogo de espacios naturales protegidos. Contestó el ministro de Agricultura, La mo de Espinosa, quien dijo que está ultimado el catálogo para 37 provincias, y que para las restantes se están ultimando los trabajos.

Seguidamente, el senador Juan Francisco Delgado Ruiz, del grupo socialista formuló una pregunta, pidiendo al Gobierno una explicación sobre el criterio del gasto y la utilización equitativa de las inversiones con motivo de la organización en España del Mundial de fútbol de 1982, y si el Gobierno tiene prevista alguna iniciativa para que este gasto sea controlado por el Parlamento.

A esta pregunta respondió el Subsecretario de Cultura, señor Coscuyuela que, entre otras cosas dijo:

- Es este un tema que viene de lejos. No se está improvisando, data de 1964. La Real Federación Española de Fútbol ha estado realizando estudios y encuestas, al respecto.

- Los gastos propios de la organización serán reintegrados. En cuanto a inversiones complementarias, no se puede decir que haya déficit de infraestructuras, en líneas generales.

- En materia de aeropuertos no hay problema... tampoco hay problema en materia de acondicionamiento de autopistas... en algunos supuestos podrían mejorarse las redes de líneas de cercanías, pero todo está en estudio y es imposible postular.

- En el terreno de telecomunicaciones y TVE habrá que hacer alguna inversión complementaria... Televisión Española va a cubrir todo el territorio nacional con el segundo canal, pero está en

una acción que había que llevar a cabo independientemente del Mundial de Fútbol; naturalmente que esto es un motivo coyuntural para hacerlo realidad.

- En cuanto a participación, dijo que efectivamente debe de haberla y que el comité organizador ya se está poniendo en contacto con diversos ayuntamientos y entes preautonómicos que, de alguna manera, se vean afectados directamente por estos mundiales de fútbol.

- Por lo que se refiere al control, dijo que, efectivamente, el Parlamento tendrá su participación en el control a través del debate de los presupuestos en los que se consignarán ciertas partidas al respecto.

Flota pesquera

José González Gastanaba, del grupo socialista andaluz, explicó a continuación el contenido de una interpelación presentada por él, sobre política legislativa del Gobierno, en relación con las personas originarias de Guinea Ecuatorial.

Le respondió el ministro de Justicia, Inigo Cervero, quien afirmó que en mayo de 1980 el Gobierno remitirá a las Cortes un proyecto de ley en el que se contemplan situaciones de flexibilidad para la obtención de nacionalidad por parte de los guineanos.

La Cámara debatió finalmente otra interpelación de Ramiro Cercós, del grupo mixto, en la que se urge al Gobierno que retire del centro penitenciario de Soria a los presuntos terroristas internados en él.

También respondió a esta interpelación el ministro de Justicia, quien, tras recordar que este tema ya fue debatido en el Congreso de los diputados desde una óptica diferente, hizo un análisis detallado de la situación de la cárcel de Soria desde su creación en 1961.

Tras insistir en que la situación no es nueva, no es de ahora, no la creó este ministro, ni siquiera este Gobierno, preguntó el interpelante por que no había protestado en las Cortes anteriores, en las que él ostentaba la condición de procurador.

mantenla apresados y se llegó al acuerdo de iniciar una serie de reuniones de representantes de ambos países con el fin de regular transitoriamente la situación hasta que sea ratificado el tratado por el Parlamento marroquí. Hay un compromiso por parte marroquí de estudiar la ratificación del acuerdo en octubre.

Cercós se enfadó

Fernando Morán López, del grupo socialista, explicó a continuación el contenido de una interpelación presentada por él, sobre política legislativa del Gobierno, en relación con las personas originarias de Guinea Ecuatorial.

Le respondió el ministro de Justicia, Inigo Cervero, quien afirmó que en mayo de 1980 el Gobierno remitirá a las Cortes un proyecto de ley en el que se contemplan situaciones de flexibilidad para la obtención de nacionalidad por parte de los guineanos.

La Cámara debatió finalmente otra interpelación de Ramiro Cercós, del grupo mixto, en la que se urge al Gobierno que retire del centro penitenciario de Soria a los presuntos terroristas internados en él.

También respondió a esta interpelación el ministro de Justicia, quien, tras recordar que este tema ya fue debatido en el Congreso de los diputados desde una óptica diferente, hizo un análisis detallado de la situación de la cárcel de Soria desde su creación en 1961.

Tras insistir en que la situación no es nueva, no es de ahora, no la creó este ministro, ni siquiera este Gobierno, preguntó el interpelante por que no había protestado en las Cortes anteriores, en las que él ostentaba la condición de procurador.

Esta alusión molestó al señor Cercós, quien replicó al ministro diciendo que no estaba dispuesto a tolerar abusos personales; puesto que dijo: cuando yo pedía unas Cortes constituyentes, el ministro estaba mirando los toros desde la barrera.

«Amics de la Ciutat»

Triunfo Miquel Esquirol

(Redacción.) - Anoche se celebró la votación para la renovación de la mitad de la junta de «Amics de la Ciutat», así como el puesto de vocal 5.º, al cesar por incompatibilidad con su cargo en el Ayuntamiento Rafael Pradas.

Venció la candidatura encabezada por Miquel Esquirol con 123 votos; la candidatura de Federic Roda obtuvo 107. La candidatura de Miquel Esquirol está compuesta por él mismo Esquirol, presidente, Ferran Arino, vicepresidente 2.º; Josep Maria Lamacara, secretario; Santiago Giner, tesoroero; Antonio González-Moreno, vocal 2.º; Emilio Orpinell, vocal 4.º; Joan Seguí, vocal 5.º; Joan Borrás, vocal 6.º; y Joan Cruselles como vocal 8.º.

Manifestación en Vitoria

(Agencia.) - Alrededor de mil personas participaron anoche en una manifestación en Vitoria en protesta por la muerte del refugiado vasco Enrique Gómez Álvarez, asesinado en la localidad francesa de Bayona. El fallecido era natural de la capital alavesa.

Los manifestantes celebraron una asamblea en la plaza del Machete y, a continuación, recorrieron varias calles del centro de la ciudad, gritando «Policia, asesina» y «ETA, herriz zurekina».

La Policía Nacional dispersó a los manifestantes, que levantaron barricadas para impedir la acción policial. Para hoy miércoles, ha sido convocada una «Jornada de lucha» en Alava por varios partidos de la izquierda «abertzale».

Anuncio de una campaña armada

ETA militar contra intereses franceses

(Agencia.) - La organización ETA-militar, en un comunicado hecho público ayer a diversos medios informativos, se ha hecho responsable del hundimiento del barco mercante «Monti Hery» ocurrido el 24 de junio, cuando se encontraba anclado en el puerto de Pasajes (Guipúzcoa).

El comunicado indica que el atentado se llevó a cabo por las recientes medidas adoptadas por las

autoridades francesas contra los refugiados vascos. ETA (m) anuncia el inicio de una campaña armada contra los medios de transporte franceses (terrestre, aéreo y marítimo) que circulen en el marco geográfico del País Vasco, delegaciones oficiales o privadas de empresas comerciales y financieras francesas, e instalaciones y propiedades de la administración francesa en territorio español.

Por la muerte de Valencia

Denuncia de CC.OO.

El Secretariado Nacional de CC.OO. de Catalunya, ha remitido el siguiente comunicado: «A los pocos días del asesinato -reivindicado por STA- del albañil vasco Francisco Medina Albala, otro joven trabajador de 19 años ha resultado muerto a consecuencia de la acción de las Fuerzas de Orden Público al intentar desalojar a los huelguistas que ocupaban el mercado de abastos de Valencia. La muerte de Valentín González en ejercicio de uno de los fundamentales derechos sindicales, demuestra la grave escalada que están llevando a cabo los poderes públicos de intentar recortar en Valencia las conquistas de los trabajadores».

En ambos, uno por la asesinato maso terrorista, otro por la irresponsable actuación de quienes deben garantizar el libre ejercicio de las libertades contempladas por la Constitución, coinciden en pretender reducir sistemáticamente la presencia política de la clase

obrero en la vida del país. De nuevo se pone de manifiesto que las organizaciones sindicales y políticas de la clase obrera deben poner todos sus recursos a disposición de la lucha por impedir esta ofensiva, refejada por otra parte, con el proyecto UCD de «Estatuto de los Trabajadores» y conseguir que, por el contrario, se creen las condiciones para un desarrollo popular y progresista de la Constitución».

Protesta de la CNT

Por otra parte, el Comité Nacional de la CNT enyó a «Efe» su más enérgica protesta por la muerte en Valencia del trabajador de 19 años, Valentín González Ramírez, afiliado al sindicato del transporte de esta central sindical.

«Estos hechos -afirma la CNT- demuestra una vez más un absoluto desprecio por derechos tan elementales como la huelga o la defensa del puesto de trabajo.»